
但東地域全体の施設

但東振興局
・手続とかでよく行く
・コミュニティ興味ある、イベントには参加している
・色々なサークル教室・習い事がひらかれている（体操、バレー、空手）

図書館但東分館 ・子どもも大人も利用する
・子どもが大きくなって行かなくなった

但東市⺠センター
出石分署但東駐在所
但東⻭科診療所

但東健康福祉センター
・健診などで使われる
・中に入っている事務所が大事（使用されている団体の関係者の意見を大切にすべき）
・ボランティア団体は無料で使用することができる
・福祉ゾーンとして整備されたので、単純に施設の要・不要は判断できにくい

但東スポーツ公園
・アスレチックがある
・町内に安全に遊べる場所がない
・熊やシカが出没する

但東健康増進センター
・施設の役割を住⺠が分かっていない
・GGなど高齢者が主に使用している
・出石の人も利用している（雨天でもできるところが少ない）

但東中央体育館

資⺟体育館

・学童保育が使用している（体育館スペースも）
・たんたんプレイパークが使用している（雨天時に、100人ぐらい集まる）
・少年野球、サッカーが雨天時に使用（スポーツクラブも）
・宝まつりのイベントでも使用
・町の野球大会は中央体育館
・小学校体育館よりも広い
・災害時は避難所になっているのでは？（一時避難所）
・駐車場が広い→旧中学校の駐車場も使える
・モンゴル博物館のイベントにも使用された（恐⻯の展⽰）
・健診で使用されることも

但東中学校
但東子育てセンター

但東自然の郷
但東自然ふれあいセンター「やまびこ」

但東シルク温泉館

たんたん温泉福寿の湯

・プレーパークは反響が大きい（出石の住⺠も参加しているなど）
・困ったときの外風呂（家の風呂が壊れた時に使用する）
・カフェも人気
・たんたん温泉下のプレイパーク良い、カフェのランチが人気（特にステーキの日）
・モン博と温泉の組み合わせたイベントを考えたら（リンクして活用）
・地元住⺠の雇用の場所となっている（特に高齢者の）
・裏山をライトアップしたらもっと良い雰囲気になる
・BBQなどのスペースを考えたら
・きれいな小川が流れている（オオサンショウウオがいる）
・駐車場が少し狭い

温浴施設 ・行く人は行く、資⺟➞たんたん温泉、合橋➞シルク温泉
・大阪・神⼾・京都からも人が来ている

東井義雄記念館

・利用していない
・子どもは学校の学習で行く、大人は行かない、知らない人もいる
・名前は知っているけど場所は分からない
・バスツアーで人が来ることもある、但東を知ってもらえる施設
・小学校の時に行ったことのある人もいるが、全く行ったことがない人もいる。教育関係の人が視察等で来る
ことがあるらしい。

・資料館のようになっているらしいが、どういう施設かよく分からない。

日本・モンゴル⺠族博物館

・子供を遊ばせるスペースとして芝生、遊具もある
・子供の遊び場は、柵、大型遊具、芝生など、安全性であることが大事（遊び場は地区外で探すことが多い）
・小学校の授業で使用されることもある
・地元の人が楽しむスペースとは言い難い（博物館なので）
・過去にはモンゴルとの交流・イベントもあもあったが、今は合併したことで運営方法は変わってきている
（⾦津館⻑がいたころとは違う）

・年間一万人来場者がいる
・大量の収容物があり展⽰が難しい
・⺠族とあるように交流が大切（出前講座が行われている）
・市内の他地域からも来場されることがある
・館⻑は大体3年で交代している（継続性）が難しい、◎歴史は古い（館⻑はモンゴル⽂化の専門家（⾦津館⻑）
だったが今は市職員）

・企画展はいろいろ考えられている
・子供が学校場帰りに寄っている



但東地域全体の施設

但東地域特産物加工施設
・2、3年前テレビで紹介された
・合橋特産物研究所 きなこアメ、はなびらジャム（バラ・桜）を作って販売している、色がきれい
・ネットでも販売

但東農産物加工施設

・高齢化している。人が足りない
・もっとオープンに地域の声を聞いたら
・チラシはあるが何をしているのか分からない。情報発信を
・広告掲載したら
・どんな施設があるか分かりにくい（町内に複数あるが、そばに特化した施設があったり、一般の人が使っても
いいかどうか等がわかりにくい）

そば乾燥調製貯蔵施設
但東地域活性化センター（赤花そばの郷）

公営住宅
・住宅入っていないのにそのままになっている（入居者がないと、建物も悪くなりやすい）
・お試し住宅になっている。入居者を募る（移住）
・住宅の料⾦を安くした方がよいのでは？（豊岡の街中の基準とそう違わないので高いと感じる人もいる）
・如布住宅は埋まっている、赤野住宅は空いている

スポーツ施設

・よく利用されている（但東以外色々の場所から利用者がきている）
・グラウンドにナイターがある（一地区に1つ？）
・老朽化が気になる（カーテンとか）
・少しずつ利用料が上がっている
・野球・雨天でも練習できる施設がある
・コロナで学校が閉校になった時は中央体育館しか使えなかった
・シルクドームはグランドゴルフのみだったけど野球もOKになった（スパイクは×）

その他（第1回資⺟地区）
・中学校の通学は資⺟、高橋はバス、相橋、平⽥あたりが自転車と徒歩。
・そば乾燥貯蔵施設は「但東そば生産組合」があり利用している。売り上げ利益が出ている。
・ソバはおいしいが、自分たちで運営しては。

その他（第1回合橋地区）

・公園・遊具など、子どもが利用できる遊び場がほしい。今はスポーツ公園を利用している。
・全体的に施設が老朽化している。利用していない施設もあるが、なくなるのは寂しい。残してほしい。
・但熊がテレビで取り上げられて有名になったが、ほかの但東の良いところも知ってほしい。PRできるようにで
きたらいいな。
・マイナンバーの受付が平日しかできない。土日も受付けてほしい。行政と子ども（子育て世代）の時間（生活
リズム）が合わない。
・（懇談会に関して）実際に施設を利用する人が懇談会に来て話をするべきでは。子どもとか。

その他（第1回高橋地区）

・駐在、⻭科等は全体に必要
・交通手段が確保できるなら、統合することも一案
・診療所では夜間対応ができない（結局、救急車）
・地区内に施設がある事が安心感になる
・介護タクシーは高価（すぐに1万円かかる）
・災害避難所は小学校になっている（そこまでいけない）⇒垂直避難⇒消防団等の見守りしてほしい
・スポーツ施設の予約が取れない（宿泊者が優先）⇒予約システム見直し
・住宅は入居率で考えないと⇒市⺠農園とセットで

その他（第2回合橋地区）

・車で移動できるので距離は気にならない
・合橋は但東の真ん中、どこでも行きやすい
・資⺟・高橋に⽐べると生活しやすいように思う
・買い物は豊岡・日高・福知山にいく
・チューリップ祭りで資⺟地区で行われている チューリップでイラストを表現している
・平日の夜がいい、19：00スタートでもOK19：30

その他（第2回高橋地区）

・交通手段を確保し、施設と一緒に考える
・バス会社が地域で経営できたら
・それぞれで動いているがつながりが少ない
・市営住宅が半額になったら但東に住みやすいのでは
・介護タクシーを安く。利用しやすく。支援を
・高橋チャンネルを作る。周知の仕方を。防災無線の活用
・若い方とのあいのりシステムがあったら
・人が参加して人がかかわって地域のために協力したい
・住⺠も頑張っているところを見てもらうように
・集約して充実した施設になったら
・学校給食センターを地域でやっていけたらいいが
・開館時間を⻑くしてほしい
・大学ができたので若い人が但東に住めるコーディネートが必要
・地域のことを考える場が必要（誰がまとめて動くのか？）



各地区の施設

合橋地区コミュニティセンター ・資⺟・高橋と⽐べて小学校から離れていて子どもが使いにくい？
・単独の建物ではなく但東振興局の庁舎の中にあり場所が分かりにくい

合橋診療所
・診療所の先生が高齢で、今後が心配。これからも診てくれる先生がいてほしい。
・地域にとっても医療は必要。地域は高齢化している。地区に医療機関がないことが、地区を離れるきかっけ
にはしたくない。

合橋小学校・合橋認定こども園、合橋放課
後児童クラブ（合橋小学校内） ・児童数が減少している。評価しずらい。

高橋地区コミュニティセンター

・コミセンは活動していることが良い
・コミセンでは若手が育っている。講座がある
・女性が行きやすいように考えられている
・一部だけの人にならないように
・女性が出たがりと思われることを解消したい
・行政からの支援がほしい。収入確保を

高橋診療所

・いつ行っても空いていて待たなくて助かる
・小児科があって助かる
・地域の方に密着している先生は良いと思う
・救急の夜間対応がしてほしい
・診療所は高橋に必要

高橋小学校・高橋認定こども園・高橋放課
後児童クラブ（高橋小学校内）

・小学校の行事に交通手段がない
・学校の統合の話がある。交通手段を考えてほしい
・スクールバス運転手の確保として、地域にバス会社を作って使う
・小学校の跡が若いお⺟さんの職場になったらいいと思う。
・小学校の跡に地域の施設（まとめて）（弁当作り）になったらいい

資⺟地区コミュニティセンター

・コミセンが年に数回、アロマ教室等を企画し募集をかけるが、企画したものになかなか参加してもらえない
のが現状。

・コミセンは、3つのコミュニティにそれぞれ必要。
・自主的にサークルを作ってもらい週に1〜2回程度活動している。登録しているサークルは10以上はある。
・4月以降、高齢者学級、お祭り、音楽会がありそれにはいつも多数、参加いただいている。
・調理室なども使ってもらうよう声掛けしているが、申し込んでいただけない。
・使い方が分からない。何ができるのかが良く分からない。

資⺟小学校 ・学校区どうし距離がある。一概に扱ってほしくない。
・一箇所に統合したら但東は特に遠い。冬場は雪もあり大変。地域性も考えて欲しい。

資⺟認定こども園
・認定こども園の統廃合の話が出ている。予算等を考えれば必要な議論だと思うが、一旦、カットしてしまう
とその先は 尻すぼみになる。

・送り迎えは親やおじいちゃんおばあちゃんがしているが、遠くなるとそれもできなくなり、ここに住む人が
少なくなり子供も減る。

資⺟放課後児童クラブ
（資⺟体育館内） ・児童クラブは結構、人数が増えている。２年前は20人を超えていた。現在もその程度かと思う。

国⺠健康保険資⺟診療所


